

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- En la Eurozona, la inflación del mes de enero retrocedió hasta el 8,5% a/a desde el 9,2% a/a de diciembre, lo que significó una variación mensual del IPC del -0,4%, además de mantener la tendencia bajista desde el mes de octubre de 2022, cuando alcanzó el máximo de 10,1% a/a. La disminución de la inflación respondió principalmente a menores tarifas de energía en la región. A pesar del retroceso de la inflación total, la inflación núcleo que excluye energía y alimentos, se mantuvo inalterada en el 5,2% a/a de diciembre, lo que la continua ubicando en el máximo histórico. Esta información mantiene la expectativa del promedio de analistas económicos que esperan que el Banco Central Europeo realice un incremento de 50Pbs en la reunión de este jueves de 2.5% a 3.0%, y que se realicen incrementos adicionales de la tasa de intervención hasta por lo menos 50 adicionales en la reunión de marzo hasta ubicarla e 3.5%.

- El Banco de la República reveló las minutas de su reunión de política monetaria del pasado viernes 27 de enero, en esta se presentaron los argumentos de los miembros de la junta al tomar la decisión. Todos los miembros concordaron con que el avance de la inflación y las expectativas de esta, requerían un aumento de la tasa de intervención. Los cinco miembros que votaron por el aumento de 75 pbs, resaltaron los múltiples riesgos inflacionarios que aún subsisten, entre ellos la indexación de precios, y advirtieron que, dado que las expectativas de inflación se mantienen elevadas, se hacía necesario ajustar la tasa de interés real para preservar la postura contractiva de la política monetaria. Por su parte, los dos miembros que votaron por un incremento de la tasa de menor magnitud, de 25 pbs, argumentaron su decisión en los riesgos sobre la estabilidad económica, además de enfatizar que el avance esperado de la inflación para el inicio de este año responde en mayor medida a problemas de oferta, para los que la política monetaria contractiva pierde efectividad.

- El DANE publicó ayer los resultados de exportaciones y mercado laboral con corte a diciembre. Las exportaciones durante el mes reportaron un valor de USD \$4.498 millones, lo que significó una contracción anual de 1,0%, en contraste con el aun crecimiento que se venía registrando el mes previo de 8.8%. La variación anual negativa obedeció principalmente a un retroceso en las exportaciones de bienes no tradicionales, aunque también se registró en los tradicionales, con una caída en las exportaciones de petróleo a niveles del 15.8%. Por su parte, el mercado laboral cerró 2022 con una tasa de desempleo de 10,3%, inferior al 11,1% de cierre de 2021, con una recuperación de 973.000 personas de la población ocupada, a la par de una disminución de la población desocupada de 111.000. Cabe resaltar que, al comparar las cifras con diciembre de 2019, la tasa de desempleo aún no alcanza los niveles prepandemia (9,9%).

- Expectativas Estados Unidos: Hoy se llevará a cabo la primera reunión del año de la Reserva Federal, en la que las expectativas de los analistas sugieren un incremento de las tasas de 25 pbs, alcanzando el 4,75%, además de reducir la magnitud de las alzas frente a meses anteriores. La decisión se tomará en un contexto económico complejo para la FED, con una inflación que cede, pero se mantiene alejada del objetivo del banco central, un mercado laboral aun dinámico e indicadores adelantados de actividad económica que evidencian una desaceleración.

### Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno negativo al inicio de la jornada, a la espera de las reuniones de los principales bancos centrales esta semana, hoy con la Reserva Federal a las 2:00 pm. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones retroceden 0,43%, mientras que los del S&P 500 caen 0,27%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación positiva de 0,47%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con valorizaciones. El papel a 10 años opera sobre 3,47%, cayendo 4,0 pbs desde el cierre anterior.

- Los precios del petróleo Brent (+0,13% a USD \$85,58/barril) y WTI (+0,44% a USD \$79,22/barril) operan con ligeras ganancias, sin un catalizador durante la jornada, a la espera de un nuevo direccionamiento de la producción de petróleo por parte de la OPEP+ en medio de la incertidumbre sobre el desempeño de la actividad económica global.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.648,70, a la baja frente al cierre de ayer de USDCOP \$4.665,05. En América Latina, las monedas registran un comportamiento positivo frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud en la jornada lo registra el peso chileno que se aprecia 0,65%.